



INTERNATIONAL COFFEE ORGANIZATION  
ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DEL CAFÉ  
ORGANIZAÇÃO INTERNACIONAL DO CAFÉ  
ORGANISATION INTERNATIONALE DU CAFÉ

PR 275/11

28 septembre 2011  
Original : anglais

F

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

**L'Organisation internationale du Café tient le premier Forum consultatif sur le financement dans le secteur du café**

**Londres (27 septembre 2011)** – L'Organisation internationale du Café (OIC) a tenu aujourd'hui la première réunion du Forum consultatif sur le financement dans le secteur du café, dans le cadre de ses réunions semestrielles. Le Forum, innovation de l'Accord international de 2007 sur le Café, a pour objectif d'aborder les questions épineuses liées au financement et à la gestion des risques dans le secteur du café, en portant une attention particulière aux besoins des petits et moyens producteurs et des communautés locales dans les régions de production de café.

"Aujourd'hui, la première réunion du Forum consultatif a montré que l'OIC dispose d'un nouveau et puissant outil qui l'aidera dans la mission qu'elle s'est confiée," a déclaré José Sette, Directeur exécutif par intérim de l'OIC. "Le Forum appuie les efforts déployés par l'OIC pour promouvoir un développement durable, en faisant appel aux principes du marché pour encourager l'amélioration des conditions de vie de tous les acteurs du secteur mondial du café."

### **Premier Forum consultatif sur le financement dans le secteur du café**

Ce premier Forum a porté essentiellement sur les outils existants, émergents et futurs de gestion des risques liés à la volatilité des prix du café vert et sur les améliorations qui peuvent leur être apportées pour répondre aux besoins spécifiques des petits et moyens caféiculteurs. Quatre experts du commerce, de l'économie et de la mise en valeur du café, ainsi que des représentants de plus de 38 pays et de l'Union européenne, de l'industrie et d'organisations non-gouvernementales ont notamment participé au Forum.

La volatilité des prix du café vert peut gêner la capacité de planification de l'ensemble des éléments de la chaîne de valeur du café, en particulier les plus vulnérables. Des outils axés sur le marché existent pour atténuer les risques mais des obstacles significatifs surgissent souvent : connaissances insuffisantes, volume insuffisant, obstacles réglementaires et institutionnels, et financement. Ces obstacles rendent ces outils inaccessibles aux petits et moyens caféiculteurs.

Le Forum a examiné un ensemble d'outils potentiels de gestion des risques qui permettraient de surmonter ces obstacles. Il s'agit notamment de nouveaux types de contrats entre les producteurs de café et les torréfacteurs, du recours aux coopératives et associations de producteurs comme moyen de mutualiser les risques, et des moyens de rendre les instruments de couverture axés sur le marché plus accessibles pour les petits et moyens caféiculteurs.

Quatre orateurs invités ont pris la parole : Oscar Schaps, Directeur général, *Global Soft Commodities*, *INTL Hencorp Futures LLC*, qui a parlé des mécanismes de gestion des risques à la disposition des petits caféiculteurs ; Edgar Cordero, Vice-président exécutif de la Fédération colombienne du café, qui a décrit le rôle de la Fédération à l'appui du secteur du café ; David Browning, Directeur de *Technoserve*, qui a souligné la nécessité de renforcer la confiance dans les contrats et l'intérêt des opérations de couverture ; et Christopher Gilbert de l'Université de Trente (Italie), qui a évoqué certains des problèmes liés aux contrats et a proposé des modifications au système d'établissement des contrats.

Le Forum consultatif sur le financement dans le secteur du café a été créé en vertu de l'Accord international de 2007 sur le Café pour faciliter les consultations sur des sujets concernant le financement et la gestion des risques dans le secteur du café, en portant une attention particulière aux besoins des petits et moyens producteurs et est composé des représentants des Membres, d'organisations intergouvernementales, d'institutions financières, du secteur privé, d'organisations non gouvernementales, de pays non membres intéressés et d'autres participants ayant les compétences appropriées.

**A propos de l'OIC :** *L'Organisation internationale du Café (OIC) est une organisation intergouvernementale créée sous les auspices de l'Organisation des Nations Unies pour servir la communauté internationale du café. Fondée en 1963, l'OIC est la seule à rassembler les pays producteurs et consommateurs pour échanger des vues et résoudre les problèmes liés au café. Au cours des quatre dernières années civiles, la valeur des exportations mondiales de café s'est établie en moyenne à plus de 14 milliards de dollars. L'OIC fournit notamment les services suivants : informations et statistiques actualisées ; projets novateurs qui bénéficient à l'économie mondiale du café ; rapports sur le marché du café et études économiques ; un programme d'amélioration de la qualité du café ; consultations sur le financement dans le secteur du café ; promotion de la consommation du café au moyen d'activités de développement des marchés ; et conférences et séminaires.*

Pour plus ample information, contacter :

José Sette  
Directeur exécutif par intérim

Téléphone : + 44 (0) 20 7612 0600  
Télécopie : + 44 (0) 20 7612 0630

Courriel : [info@ico.org](mailto:info@ico.org)  
Site web : [www.ico.org](http://www.ico.org)